

XV Congreso Argentino de Hipertensión Arterial

Dr. Felipe Inserra



BIBLIOTECA ARGENTINA DE NEFROLOGIA
DR. VICTOR RAUL MIATELLO
 Belgrano 452 4° Piso
 C1092AAR Buenos Aires
 Tel.: (5411) 5555-1700 Fax: (5411) 5555-1719
 Correo Electrónico: ban@renal.org.ar

Presidente del Comité Organizador del Congreso Argentino de Hipertensión Arterial 2008.
 Vicepresidente 1° de Sociedad Argentina de Hipertensión Arterial.
 Nefrología Experimental, Instituto de Fisiopatología Cardiovascular,
 Facultad de Medicina, Universidad de Buenos Aires.
 Director Médico de Programas de Salud Renal de Fresenius Medical Care Argentina

Con la Organización de la Sociedad Argentina de Hipertensión Arterial (SAHA) se desarrolló, en el Hotel Intercontinental de la Ciudad de Buenos Aires, entre los días 17 y 19 de abril de 2008, el XV Congreso Argentino de Hipertensión Arterial.

Fue un Congreso de alto nivel científico, el cual creemos que estuvo a la altura de los congresos organizados por la SAHA en los últimos 15 años. Esto se logró mediante un mancomunado esfuerzo entre el Comité Científico, presidido por la Dra. Cristina Arranz, y el Comité Organizador, el cual tuve el honor de presidir.

El tema central de Programa Científico "Hipertensión Arterial, Riñón y Enfermedad Cardiovascular" estuvo fuertemente vinculado con la nefrología. Su programa puso de relieve el moderno conocimiento que confirma al riñón jugando un rol protagónico en el desarrollo y mantenimiento de la hipertensión arterial, además de ser principal factor de riesgo cardiovascular cuando su función está comprometida. En mi opinión esto constituyó una oportunidad histórica para la nefrología de nuestro país. También se brindaron espacios especiales a la hipertensión arterial en la mujer, en los niños, adolescentes y en el anciano, a los conocimientos básicos integrados con los clínicos, a la capacitación en investigación clínica y a la formación de estudiantes avanzados de medicina.

La prensa dio gran difusión al evento y las principales actividades desarrolladas durante el mismo, logrando que la población general se informara sobre los principales temas desarrollados.

Durante el Congreso se llevaron a cabo importantes actividades conjuntas con otras Sociedades Científicas como las realizadas: con la American Physiology Society, con las magistrales conferencias de los Drs. Jeffrey Garvin y David Ellison; con la Sociedad Ar-

gentina de Cardiología, la Federación Argentina de Cardiología y el Foro Argentino de Lípidos.

Merece una mención especial las actividades conjuntas llevadas a cabo entre SAHA y la Sociedad Argentina de Nefrología donde la participación de numerosos y distinguidos nefrólogos aportó contenidos temáticos relevantes y originales para los participantes de este congreso. Además el Congreso sirvió de lanzamiento para una iniciativa conjunta entre ambas Sociedades Científicas, proponiéndose llevar a cabo "El estudio epidemiológico de la hipertensión arterial y de la enfermedad renal en Argentina", que llenarían un vacío de información epidemiológica certera existente en ambas patologías a nivel nacional.

El aporte brindado por más de 15 invitados extranjeros (9 de Estados Unidos, 5 de España y 3 Latinoamericanos) líderes de opinión de nivel internacional, junto con los 90 principales referentes de la hipertensión arterial a nivel nacional, permitió desarrollar un programa muy ambicioso donde el riñón fue merecidamente el centro del tema. El Dr. Bernardo Rodríguez Iturbe, como todos saben es el presidente electo de la Internacional Society of Nephrology, nos hizo el honor de participar y poder disfrutar sus excelentes conferencias.

Por primera vez este congreso tuvo una importante participación de profesionales Latinoamericanos, y quizás lo más importante fue la masiva y activa participación de los más de 2800 profesionales inscriptos que colmaron los salones de las distintas actividades organizadas. Como no había sucedido en congresos anteriores de hipertensión la participación de nefrólogos fue muy numerosa y más de cien colegas asistieron al mismo.

Se organizaron importantes Simposios de la Industria con la presentación de varias novedades aparecidas

en los últimos estudios de investigación clínica. La industria farmacéutica multiplicó, el excelente apoyo que siempre brinda a la SAHA y su congreso. Desde el punto de vista científico, el intercambio entre el conocimiento básico y la experiencia clínica, y entre las diferentes especialidades comprometidas con la hipertensión arterial (médicos de atención primaria, clínicos, cardiólogos, pediatras, nefrólogos, etc), fue el factor fundamental determinante del buen resultado final.

Finalmente el marco que puso nuestra hermosa Ciudad de Buenos Aires, más allá del humo que invadía la ciudad por esos días, hizo que todo el mundo se fuera satisfecho, y nosotros mucho más. Gracias a todos por el apoyo brindado, especialmente a quienes viajaron de tan lejos para regalarnos su conocimiento, y poder disfrutar de su grata compañía.

Recibido en su forma original: 18 de Junio de 2008

En su forma corregida 18 de Junio de 2008

Aceptación Final: 05 de Julio de 2008

Dr. Felipe Inserra

Nefrología Experimental, Instituto de Fisiopatología Cardiovascular,
Facultad de Medicina, Universidad de Buenos Aires.- Argentina

Tel: (54-11) 4508-3883

e-mail: nexp@fmed.uba.ar